
 
 
 
 

 
 
 

Trento, 19 giugno 2007 
 
 
 
 
Egregio Signor 
Pallaoro Dario 
Presidente del Consiglio Provinciale 
Sede 
 
 
 
Interrogazione a risposta scritta 
 
 
Secondo una segnalazione trasmessami nei giorni scorsi (ed indirizzata per conoscenza 
dall'estensore anche alla Procura della Repubblica), vi sarebbero delle pompe ancorate al fondale 
dei laghetti che si trovano vicino all'arrivo della prima funivia che porta al ghiacciaio della Presena. 
 
Secondo la segnalazione il prelievo dell'acqua sarebbe finalizzato alla produzione di neve artificiale. 
 
Sappiamo bene che qualsiasi alterazione del manto nevoso (anche con spostamenti di masse nevose, 
come pure ha segnalato la stampa) su un ghiacciaio va valutata con molta attenzione, o meglio, 
andrebbe semplicemente evitata. Lo stato di criticità di tutti i nostri ghiacciai è noto da tempo, e 
sarebbe da irresponsabili manomettere un delicatissimo sistema naturale con operazioni finalizzate 
ad un ulteriore sfruttamento per lo sci. 
 
Tutto ciò premesso si interroga il presidente della Giunta provinciale per sapere se: 
 

a) le notizie riportate in premessa siano vere; 
b) in caso di risposta affermativa, se il prelievo sia stato sottoposto a VIA prima di essere 

autorizzato e con quali esiti; 
c) se in ogni caso intenda disporre accertamenti sulla compatibilità della gestione delle piste 

con le esigenze di preservare l'integrità del ghiacciaio. 
 
 

dott. Roberto Bombarda 


